

et lui présente les hommages de l'auteur. Je Lui dis que la 1ère de ces cartes est *ecclésiastique* ; là-dessus je Lui demande la permission de l'ouvrir. Sur sa réponse affirmative, je me mets à l'œuvre ; puis remarquant qu'il n'y avait aucune table en face du Saint Père, je Lui demande la permission de placer cette carte sur ses genoux. Le Saint Père me demande alors s'il y a une couleur pour chaque diocèse et si les limites ecclésiastiques sont indiquées. Je Lui réponds que *oui* et je lui fais voir successivement l'immense diocèse de Mgr Farraud, celui de Mgr Taché et celui de Mgr Fabre. Là, le Saint-Père m'arrête et demande : " Où le diocèse des Trois-Rivières, ? puis : " Où le diocèse de Nicolet ? " Je lui indique les limites de ces deux diocèses, j'attends un moment et je replie la carte.

Craignant de fatiguer Sa Sainteté, je me contente ensuite de dire, sans déployer les autres cartes, que la 2ème est relative à l'église anglicane au Canada, et que la 3ème, qui a près de dix mètres de tour, est une nouvelle carte du Canada, carte qui indique tout à la fois : l'histoire, la faune, la flore, la nature minéralogique, la température, les voies de communications, etc, etc.

Après quelques mots relatifs à l'auteur, Sa